
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 2 SEPTEMBRE 2010 

Présents:  Yves Borreman, William Sterckx, Alain Grenier,  
Bernard Scruel, Michel Servais, Koen Vander Eeckt,  
Luk Van Sand, Philippe Broers, Jean Solon. 

Excusés:  Nathanaël Majoros, Stéfan Werner.  

Invités:  Kris Nijs, Jan Lauwers, Joris Verlent (commission delta). 

Le compte-rendu de la réunion du 1 juillet est approuvé. 

Prochaine réunion: jeudi le 7 octobre 2010. 

Commission delta 

Kris Nijs, Jan Lauwers et Joris Verlent, portes parole de la 
« commission delta », qui est également composée de Klaartje 
Puttemans et de Rudy Beeckaert, expliquent l’historique et les 
objectifs de cette commission, ainsi que leurs réalisations et plans. 

Ils demandent d’être reconnus comme commission officielle de la 
FBVL. Cette commission préparera et exécutera des initiatives 
qu’elle prendra et qui ont étés approuvés par le Conseil 
d’Administration, et elle formulera des demandes et suggestions et 
préparera des dossiers dans ce sens, pour soumission au Conseil. 

D’autres membres pourront rejoindre la commission, entre autres 
des membres francophones, à leur demande et après nomination 
par le Conseil.  

Le conseil est d’accord et reconnait donc cette commission dans sa 
constitution actuelle. 

Pour cette année, il n’y a pas de budget de prévu et des frais 
devront  être approuvés au préalable par le Conseil.  
Pour l’année prochaine on pourra prévoir un petit budget de 
fonctionnement, la commission devra le demander et le motiver. 

Fly-in de deltaplane à Maillen 

La commission delta fraichement nommé en profite pour demander 
un budget de 200 € pour l’organisation de ce Fly-in, ainsi que de 
reconnaître cette organisation comme une organisation FBVL, afin 
de bénéficier des couvertures des assurances FBVL. 

Le conseil est d ‘accord à condition de recevoir un compte-rendu de 
l’événement, éventuellement à publier dans le Fly!. 

Assemblée Générale 

La salle Hof ter Meren n’est plus disponible (elle sera abattue) pour 
l’assemblée générale qui est prévue le 29 janvier. 

Le conseil décide de prendre la grande salle de l’établissement 
« Ons Huis », qui est encore libre à cette date. Elle coûte 380 € et 
les boissons seront servies par le personnel du café (à un comptoir 
dans la salle), sans marge pour la FBVL.  

Jean fait le nécessaire. 

Evénement Xtreme Xperience  

Jean, William, Bernard, Alain et les bénévoles du club de treuil Jan 
van Gent, s’occuperont de la sécurité autour du câble de treuillé. 

Jean a obtenu les attestations d’assurance nécessaires, couvrant la 
FBVL et ses bénévoles pour ce jour. 

Brevets 

Jean-Yves Squifflet peut faire son examen pour le brevet 
d’Initiateur Pente Ecole de parapente avec Yves Borreman. 

Rika De Kam peut faire son examen pour le brevet d’Initiateur 
Pente Ecole de parapente sur pente école avec Geert Laisnez. 

Jasper Nuyens et Danny Hansoul peuvent entamer leur formation 
pour le brevet d’Aide-Moniteur de parapente dans l’école Airsport. 

Geert Van Huyneghem et Ben Putseys peuvent entamer leur 
formation pour le brevet de Pilote Biplace parapente chez Airsport. 

Kasso Rustem peut faire son examen théorique pour le brevet de 
Pilote de parapente de façon orale avec William Sterckx. 

(Suite sur la page suivante). 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 2 SEPTEMBER 2010 

Aanwezig:  Yves Borreman, William Sterckx, Alain Grenier,  
Bernard Scruel, Michel Servais, Koen Vander Eeckt,  
Luk Van Sand, Philippe Broers, Jean Solon. 

Verontschuldigd:  Nathanaël Majoros, Stéfan Werner. 

Uitgenodigd: Kris Nijs, Jan Lauwers, Joris Verlent (deltacommissie). 

Het raadsverslag van 1 juli wordt goedgekeurd. 

Volgende vergadering: donderdag 7 oktober 2010. 

Deltacommissie 

Kris Nijs, Jan Lauwers en Joris Verlent, vertegenwoordigers van de 
« deltacommissie » die eveneens bestaat uit Klaartje Puttemans en 
Rudy Beeckaert, leggen de historiek en de doelstellingen van deze 
commissie uit, alsook hun realisaties en plannen. 

Ze vragen om erkend te worden als een officiële BVVF-commissie. 
Deze commissie kan initiatieven voorbereiden, en als ze goedgekeurd 
worden door de Raad, uitvoeren. Ze kan vragen en suggesties 
formuleren, en hiervoor dossiers voorbereiden, die nadien aan de raad 
voorgelegd zullen worden. 

Andere leden zullen deze commissie kunnen vervoegen, onder andere 
Franstalige leden, na aanvraag en na benoeming door de Raad. 

De Raad is akkoord en gaat over tot erkenning van deze commissie in 
haar huidige samenstelling. 

Voor dit jaar is er geen budget voorzien en onkosten moeten op 
voorhand aangevraagd en goedgekeurd worden door de Raad.  
Voor volgend jaar kan er een klein werkingsbudget voorzien worden, 
de commissie moet dit aanvragen en motiveren. 

Delta Fly-in te Maillen 

De pas benoemde Deltacommissie maakt gebruik van de gelegenheid 
om een budget van 200 € te vragen voor de organisatie van deze Fly-in, 
alsook dat dit evenement als een BVVF-evenement erkend wordt, om 
zo te kunnen genieten van dekkingen van de BVVF-verzekeringen. 

De Raad is akkoord op voorwaarde dat er een verslag van het 
evenement wordt verstuurd, eventueel af te drukken in de Fly!. 

Algemene vergadering 

De zaal Hof ter Meren is niet beschikbaar meer (ze zal afgebroken 
worden) voor de algemene vergadering die op 29 januari plaats heeft. 

De Raad beslist de grote zaal van het etablissement « Ons Huis » te 
nemen, die nog vrij is op deze datum. Ze kost 380 € en de drank zal 
getapt worden door het personeel van het café (aan een toog in de 
zaal), zonder marge voor de BVVF. 

Jean doet het nodige. 

Xtreme Xperience evenement  

Jean, William, Bernard, Alain en de vrijwilligers van de lierclub Jan van 
Gent, zullen zorgen voor de veiligheid ronde de lierkabel.  

Jean heeft de nodige verzekeringsattesten bekomen, die de BVVF en 
zijn vrijwilligers dekken voor die dag. 

Brevetten 

Jean-Yves Squifflet mag zijn examen voor het brevet van 
Leshellinginitiator parapente doen met Yves Borreman. 

Rika De Kam mag haar examen voor het brevet van Leshellinginitiator 
parapente doen op een leshelling met Geert Laisnez. 

Jasper Nuyens et Danny Hansoul mogen hun opleiding voor het brevet 
van Hulpmonitor parapente aanvangen in de school Airsport. 

Geert Van Huyneghem en Ben Putseys mogen hun opleiding voor het 
brevet van Duopiloot parapente doen in de school Airsport. 

Kasso Rustem mag zijn theorie-examen voor het brevet van Piloot 
parapente mondeling afleggen met William Sterckx. 

 (Vervolg op de volgende bladzijde). 



SUITE COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 2 SEPTEMBRE 2010 

Cartes IPPI 

Un membre demande de recevoir un duplicata gratuit de sa carte 
IPPI, suite à un vol de ses papiers. Moyennant l’attestation de la 
police du vol de la carte, Jean enverra gratuitement une nouvelle 
carte. Le conseil approuve. 
Jean vérifiera également le coût de revient de ces cartes. 

Sites : Coo 

Le parking est fait et Jean a réglé la facture de 1348,42 € pour les 
camions de gravier qui ont été étales sur place. Le conseil remercie 
Louis Neys et la commune de Stavelot pour le beau travail. 

Sites : Andenne 

Suite à un courrier de Frédéric Perissinotto, et des démarches 
d’autres membres dans le même sens, Philippe est en train de voir 
ce qu’il est possible pour ce site. 

Championnat de Belgique de parapente en montagne. 

Le conseil félicite les Potes en Ciel pour l’organisation du 
championnat en 2010, qui était un grand succès. 

Les Potes en Ciel seraient partants pour réorganiser le BPO en 2011. 
Philippe soulève qu’il faut faire un appel aux candidats pour 
l’organisation, et Jean mettra un article dans ce sens dans le Fly!.  
La date ultérieure pour la remise les dossiers est fixé au 31 octobre. 
Il est toutefois très peu probable qu’un autre organisateur se 
présentera encore avant cette date et qu’il sera accepté par le 
conseil. Le conseil est donc d’accord que les Potes en Ciel 
redémarrent déjà l’organisation pour 2011. 

Formation continue des moniteurs 

William et Luk contacteront Thierry Moreau pour voir s’il est 
possible d’organiser un stage SIV. Yves regarde de son côté pour un 
cours théorique poussé. 

Chaise roulante FBVL pour biplace parapente 

Danny Mout du club « Jan van Gent » est allé chercher chez Avia 
Airsport à Beauvechain la chaise roulante pour emmener des 
personnes handicapées en biplace parapente. Le conseil remercie 
Guido Van Pee pour la collaboration et remercie Jan van Gent de 
faire un maximum de vols avec des personnes à mobilité réduite.  

Accident Côte d’Opale 

Jean a été contacte par le responsable local concernant un accident 
d’un pilote Belge, qui a heurté une personne sur la plage sur un site 
de la Côte d’Opale. Cette personne a été retrouvée avec l’aide de la 
FBVL et suite à cela l’accident est pris en charge par Aviabel. 

Correspondance 

Koen Michiels de l’école Airsport signale que Danny Hansoul et 
Geert Van Huyneghem rejoignent leur équipe enseignante. 

Le responsable de Belgocontrol, Paul Van Ongeval, a répondu à 
une lettre Jean, qui demande pourquoi les activations de TMA/CTR 
militaires n’apparaissent pas sur la page internet « Daily Warnings » 
de Belgocontrol. M. Van Ongeval avoue qu’il s’agit d’une lacune et il 
demandera aux informaticiens de Belgocontrol de changer la 
programmation au plus vite. Jean a remercié M. Van Ongeval pour 
sa réponse rapide et son intervention prompte. 

Le compte-rendu de la réunion entre l’Aéroclub Royal de Belgique 
et la DGTA est parvenu au secrétariat. Un des points est qu’une 
dernière concertation avec les régions et le Conseil d’Etat est 
encore nécessaire pour le projet de loi sur le paramoteur. 

Mark Dale de l’Union européenne de vol libre (EHPU) transmet le 
compte-rendu du “SERA”-workshop du 3 juin. Il invite de contacter 
dans chaque pays les autorités nationales pour comprendre 
l’impact pour le vol libre de l’implémentation de ces règles 
standardisées. Pour les libéristes rien ne changera en Belgique. 

Rapporteur: Jean. 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 2 SEPTEMBER 2010 (VERVOLG) 

IPPI- kaarten 

Ten gevolge van de diefstal van haar papieren, vraagt een lid een gratis 
duplicaat van haar IPPI-kaart. Mits het attest van de politie van de 
diefstal, zal Jean gratis een nieuwe kaart opsturen. 
Jean zal ook de kostprijs van deze kaarten nagaan.  

Vliegplaatsen: Coo 

De parking is aangelegd en Jean heeft de factuur van 1348,42 € voor de 
vrachtwagens met steentjes betaald. De Raad bedankt Louis Neys en 
de gemeente Stavelot voor het mooi werk. 

Vliegplaatsen: Andenne 

Volgend op een e-mail van Frederic Perissinotto en van de stappen van 
meerdere andere leden die in dezelfde richting gaan, is Philippe aan 
het bekijken was er mogelijk is voor deze vliegplaats. 

Belgisch Kampioenschap bergvliegen parapente. 

De Raad feliciteert de Potes en Ciel voor de organisatie van het 
kampioenschap in 2010, die een groot succes was. 

De Potes en Ciel zijn kandidaat om het BPO opnieuw te organiseren in 
2011. Philippe merkt op dat men een oproep moet doen aan de 
kandidaten voor deze organisatie, Jean zal deze plaatsen in de Fly!.  
De uiterste inzenddatum voor de dossiers wordt vastgesteld op 31 
oktober. Het is echter heel onwaarschijnlijk dat een andere organisator 
zich nog zal aanbieden voor deze datum en dat deze aanvaard zal 
worden door de raad. De Raad is dus akkoord dat de Potes en Ciel de 
organisatie voor 2011 opstarten. 

Voortgezette vorming voor monitoren 

William en Luk zullen Thierry Moreau contacteren om te kijken of het 
mogelijk is een SIV-stage te organiseren. Yves zal langs zijn kant kijken 
voor gevorderde theorielessen. 

BVVF-rolstoel voor parapente-duovluchten 

Danny Mout van de club « Jan van Gent » is bij Avia Airsport te 
Beauvechain de rolstoel gaan halen die dient om gehandicapte 
personen in parapente-duovluchten mee te nemen. De Raad bedankt 
Guido van Pee voor zijn medewerking en Jan van Gent om zoveel 
mogelijk duovluchten met gehandicapte personen uit te voeren. 

Ongeval Opaalkust 

Jean werd gecontacteerd door de plaatselijke verantwoordelijke 
betreffende een ongeval van een Belgische piloot, die tegen een 
persoon op het strand gevlogen is op een vliegplaats van de Opaalkust. 
Deze persoon werd met de hulp van de BVVF teruggevonden en ten 
gevolge daarvan wordt het ongeval nu door Aviabel behandeld. 

Briefwisseling 

Koen Michiels van de school Airsport laat weten dat Danny Hansoul en 
Geert Van Huyneghem hun lesgeversteam vervoegen. 

De verantwoordelijke van Belgocontrol, Paul Van Ongeval, antwoordt 
op een brief van Jean, die vraagt waarom de activeringen van militaire 
CTR/TMA’s niet verschijnen op de Belgocontrol-internetpagina « Daily 
Warnings ». Mr. Van Ongeval erkent dat dit een lacune is en hij zal 
vragen aan de informatici van Belgocontrol om de programmatie zo 
snel mogelijk te veranderen. Jean heeft M. Van Ongeval bedankt voor 
zijn snel antwoord en onmiddellijke tussenkomst. 

Het verslag van de vergadering tussen de Koninklijke Belgische Aëro-
Club en het DGL is toegekomen op het secretariaat. Eén van de punten 
is dat een laatste overleg met de gewesten en de Raad van State nog 
nodig is om het wetsontwerp betreffende paramotor af te ronden. 

Mark Dale van de Europese vrije vlucht federatie (EHPU) stuurt het 
verslag van de “SERA”-workshop van 3 juni op. Hij beveelt aan om in 
elke land de nationale autoriteiten te contacteren om de impact van 
de toepassing van deze gestandaardiseerde regels op de vrije vlucht, te 
begrijpen. In België zal er niets veranderen voor de vrijvliegers  

Verslaggever: Jean. 



 


